

EXILIO

Desde muy antiguo la expulsión de la ciudad ha sido una de las penas y experiencias más hondas, tristes y destructivas que ha inventado la humanidad para acabar con los conflictos políticos o sociales, siendo además una iniciación abrupta a la extrañeza y al extrañar. La historia de la Argentina estaría trunca de no contarse entre sus capítulos perdidos o poco conocidos a los relatos de los exiliados. Pero quien está lejos de casa no olvida su origen y quien ha desterrado por la fuerza a parte de la ciudadanía no puede esperar que los afectados no lo demanden de por vida, porque la herida causada es incurable. Nicolás Casullo, que fuera exiliado él mismo, medita acerca de esa ofensa infinita en tanto Marina Franco Analiza las marcas del exilio en los relatos actuales de quienes padecieron de esa condición. Victoria Basualdo nos recuerda la acción continúa e infatigable de denuncia de la dictadura militar que realizó el sindicalista Raimundo Ongaro y Silvina Jensen cuenta detalladamente los avatares, incomprensiones y luchas que entablaron grupos de militantes exiliados en Cataluña.